



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:04

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 11 de Agosto de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Niños nicas degollados.**

+Autoridades estadounidenses aseguran que los tres niños encontrados quemados en una casa, fueron degollados previamente.

+Padre había sido acusado de abusar sexualmente de su hija mayor.

**+Policía investiga a Larrave.**

+El jefe de la Policía Nacional, primer comisionado Edwin Cordero Ardila, reveló ayer que el subcomisionado Oscar Larrave, ex jefe Antinarcóticos de la Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS) está siendo investigado por el asesinato de cuatro policías en Bluefields.

**+Santo Domingo se fue en calma,**

+Algunos de los participantes se quejaban "porque no hubo mucho relajó, por culpa de la Policía".

**+Cesan a Wong de zonas francas.**

+Ex funcionario deja entrever que es pasada de cuenta.

#### El Nuevo Diario

**+¡Salvemos al San Juan!**

+Centro Humboldt denuncia graves peligros para Cuenca Binacional.

+Confirman que audiencia pública fue un montaje de los concesionarios extranjeros.

+Una rara ausencia del Marena y una marcada indiferencia de la Cancillería nicaragüense.

+En peligro río, cuenca y áreas protegidas.

**+Nica en EU extermina a su familia y se suicida.**

+Encontraron todos los cuerpos calcinados.

+Mató a su esposa y degolló a sus tres hijos de 14, 8 y 5 años.

+Había sido acusado de violar a su hija mayor.

+Todos son de apellido Meza.

**+Se fue Santo Domingo.**

+Licor vendido hasta por menores y mal uso de pólvora.

+Un borracho provocó explosión que dejó varios lesionados.

+Nada opacó el fervor religioso y el pago de promesas al Santo.

**+“Larrave los mandó a matar”.**

+Recuerdan gritos de Patterson.

+Fuentes policiales revelan oscura trama en la prisión y libertad del sospechoso.

+Incomunican en Bluefields a la única sobreviviente, quien teme la trasladen a Managua.

**+Con SAP o sin SAP el INSS colapsará.**

+Menores de 43 años están al descubierto.

+Nuevo Sistema precipitaría derrumbe, pero quiebra técnica igualmente le deja los años contados.

**+Encarcelan a madre, y su pipita abandonada.**

+Ambas viven en un furgón.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:04

PAG - 2 -

- +Orden injusta y despiadada de una jueza.
- +La menor es discapacitada y los vecinos la atienden por caridad.
- +No se apellida Centeno, ni Jerez, ni Alemán.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Policías delincuentes y transparencia.**

“La Policía Nacional de Nicaragua ha tenido jefes -o más bien jefas- de control con una excelente reputación de integridad profesional. Pero, ¿las demás autoridades superiores de la institución les han permitido desempeñar sus funciones sin obstáculos? ¿han atendido sus recomendaciones? ¿su trabajo ha sido valorado apropiadamente? Por supuesto que estas preguntas sólo pueden ser respondidas por las mismas autoridades policiales, incluyendo a los responsables de control interno. La Policía Nacional, para conservar la confianza de los ciudadanos nicaragüenses tiene que ser absolutamente transparente en su labor de combatir la delincuencia externa pero también y sobre todo en las cosas malas o turbias que pudieran haber en su interior. Y en este momento la Policía tiene que dar al público una información muy clara, categórica y convincente sobre las investigaciones del horrendo asesinato de los cuatro policías de Bluefields, el cuatro de mayo pasado”.

### Caricaturas

#### La Prensa

El Voto Oculto  
La Esperanza  
Venezolana



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Servicio universal. (Freddy Potoy)**

“La Oficina de Desarrollo de las Telecomunicaciones de Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT), con actitud visionaria tiene un proyecto denominado “El Acceso Universal en Centroamérica bajo la perspectiva de la Cumbre de la Sociedad de la Información, Tegucigalpa, 2004”, que pretende beneficiar al



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:04

PAG - 3 -

sector del campo, partiendo de que Centroamérica como subregión posee la más alta ruralidad en el contexto americano y en varios de sus países más del 50 por ciento de la población vive en el campo, más del 90 por ciento de las computadoras se encuentran en las capitales y el acceso está limitado a los estratos de más alto poder adquisitivo, la telefonía fija y móvil no ofrece los servicios idóneos de Internet, el sector rural de los países centroamericanos, con notables excepciones, se encuentra desprovisto de cualquier acceso básico a las comunicaciones y la política de privatización del sector no ha dado muestras claras de crecimiento del servicio de telecomunicaciones en el sector rural”.

### **La sirena que cuida el carro. (Mercedes Gordillo)**

“La Policía no puede controlar los crecientes delitos que se cometen en Managua, menos los de todo el país. Cada día se producen más asesinatos, robos, saqueos al Estado, protegidos por leyes injustas y sentencias tortuosas. Pobreza y más pobreza, ignorancia producida por la pobreza, ausencia de educación, sin educación no hay avance, sin avanzar retrocedemos, al retroceder el pueblo alcanza los límites más elementales de subsistencia, se traduce en ladrones de alto vuelo, roba gallinas, huele pega, mujeres y hombres asesinados, peatones arrollados diariamente por conductores que les vale la vida, aunque sea miserable. No hay comida, no hay empleo, mientras suben los precios de alimentos, tarifas de agua, luz, gasolina, etc. Existen quejas de todos los tipos, convertidas en lamentos inútiles, desoladas. Este país está llegando o ya llegó al caos, al cambio de valores, todo está trastocado. El colmo es que una culebra sustituya a un vigilante, pero a lo mejor ella es honrada, eficiente, no hace huelgas, se conforma con un poco de comida. En este caso, solamente muerde a los ladrones para ahuyentarlos y protege la propiedad privada”.

### **Hay que complementar la reforma procesal. (Carlos Alberto Cerda Gaitán)**

“Un joven y moderno Código Procesal Penal requiere que la sociedad en su totalidad reciba una educación, continuada y permanente, sobre los valores y principios que los inspiran, los propios de un sistema republicano. Fernando Savater, destacado intelectual español, refiriéndose a la educación, manifestó: “La educación es el elemento progresista con capacidad de romper con la fatalidad social e inventar algo nuevo”. Démosnos la oportunidad de romper con el ciclo de la cultura inquisitiva. Que la nueva generación sea formada con nuevas actitudes, que los profesionales del Derecho den vida y sentido a las leyes. Que los jueces sean conscientes de que su labor es una de las más trascendentales e importantes en una democracia. Hay que complementar el esfuerzo legislativo con la formación de una cultura de respeto a los derechos humanos. Y que Nicaragua continúe caminando.”.

### **Cartas al Director**

#### **Cerros. (Leopoldo Villalta López)**

“El cerro El Calvario, al oeste de la ciudad de Matagalapa, es de material arenoso; no es habitable, pero al acercarse cada campaña electoral, el Gobierno reparte solares con fines electoreros. El cerro Cuyús, de 1,250 metros de altura, bordeado por los ríos Negro y el Upá; reserva forestal, área protegida, pulmón de Yasica, orgullo de sanramoneños y matagalpinos, hábitat natural y último refugio en la región para dantos, pavones y quetzales que se están extinguiendo. El Cuyús sobrevive, pero le queda poco tiempo. Están a sus orillas 700 familias que el Gobierno trasladó de los plantones en Las Tunas, esperando que el ministro



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:04

PAG - 4 -

de Hacienda, Eduardo Montealegre, y Claudio Gutiérrez, de Ineter, lleguen a medir y a repartirles tres manzanas de tierras a cada familia para continuar de forma legal el indiscriminado despale y cosechar frijoles y maíz. El cerro institucional: Marena, Gobernación, Inafor, Mag-For, todas las procuradurías, organizaciones ambientalistas y gobiernos municipales, no corren peligro de deslaves”.

### El Nuevo Diario

#### **La ley antimaras y el Derecho Penal de autor. (Zamyr Vega Gutiérrez)**

“No defiendo la existencia de maras ni pandillas, pues obviamente yo podría ser un perjudicado; sin embargo, me inclino por establecer criterios jurídico penales más técnicos en los que se valore los aspectos preventivos, la peligrosidad criminal y no la peligrosidad social de los sujetos, ya que esta última nos conduce a la aplicación de un Derecho Penal de autor que hoy en día ningún país que se diga democrático lo establece como sistema punitivo”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Ética y Transparencia dice que la Contraloría protege a Calderón. (Pág. 3 A)**

+El director ejecutivo de Ética y Transparencia, Roberto Courtney, denunció que la Contraloría General de la República mantiene “congelada” una resolución en contra del magistrado del Consejo Supremo Electoral, Silvio Américo Calderón, por haber utilizado un camión de ese Poder del Estado para uso personal.

##### **+Organismos instan al PLC y al FSLN a despolitizar poderes. (Pág. 4 A)**

+Los grupos de observación electoral Ética y Transparencia y el Instituto para el desarrollo y la democracia (Ipade) instaron a las fuerzas políticas mayoritarias en la Asamblea Nacional, el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y el Frente Sandinista (FSLN), a tomar en cuenta criterios profesionales más que criterios partidarios a la hora de elegir nuevos magistrados en la Corte Suprema de Justicia, Consejo Supremo Electoral, y otros cargos que quedarán vacantes a inicios del próximo año.

##### **+Ortega saca su "as" para Sisep. (Pág. 14 A)**

+Emilio Rappacciolies su candidato para ser el “súper” Superintendente.

### El Nuevo Diario

##### **+Presentan reformas al INSS. (Pág. 3 A)**

+PLC y FSLN reúnen consenso para convertirlo en ley.

+Wilfredo Navarro introducirá propuesta para designar Consejo Directivo y un Presidente del INSS electos por los diputados.

+“También queremos controlar adónde va el dinero de los cotizantes”, alega Jamileth Bonilla.

##### **+Mantos acuíferos afectados por enchapado de bulevares. (Pág. 7 A)**

+“No todo es progreso”, dice máster en gestión ambiental.

##### **+Otro paro en Salud. (Pág. 14 A)**

+Trabajadores y Médicos Pro-Salario.

+Suspenderán cirugías programadas y consulta externa el 19 y 20 de agosto.

+Viceministra Gurdián: perjudicial e innecesario.